

Décès de Gérard Collomb, un maire engagé aux côtés des HCL

Les Hospices Civils de Lyon (HCL) ont appris avec tristesse et émotion le décès, ce samedi 25 novembre, de Monsieur Gérard Collomb, qui présida, tout au long de ses mandats de maire de Lyon, le Conseil d'administration puis le Conseil de Surveillance des HCL, avec une disponibilité et un engagement qui ont contribué à faire rayonner davantage encore l'excellence du CHU de Lyon, le 2^{ème} hôpital universitaire de France.

Infatigable soutien de l'hôpital public, attaché au développement autant qu'à l'histoire des Hospices Civils de Lyon, Gérard Collomb a encouragé et impulsé une dynamique de modernisation et de transformation du CHU, qui continue de porter ses fruits aujourd'hui.

Il a ainsi accompagné :



Gérard Collomb lors d'une visite à l'hôpital Lyon Sud en 2010 (archives HCL)

- **La 1^{ère} phase de la modernisation de l'hôpital Edouard Herriot.** Convaincu de l'importance de maintenir un hôpital public de centre-ville, Gérard COLLOMB s'est fortement engagé dans le projet de modernisation de l'hôpital Edouard Herriot notamment via un soutien financier de la Ville de Lyon et de la Métropole de Lyon. Ce plan de modernisation ambitieux d'HEH a ainsi permis la construction de l'emblématique Pavillon H, qui réunit les blocs opératoires, l'imagerie médicale de pointe et d'urgence ainsi que les soins critiques et la réanimation du site, la restauration du Pavillon N, qui accueille depuis octobre 2023 le plus important service des urgences du territoire, la rénovation des pavillons I, G et C pour développer et améliorer la qualité des prises en charge sur des activités de recours et d'expertise reconnues régionalement et nationalement comme le traitement des grands brûlés, l'endoscopie digestive et l'ophtalmologie.
- **La construction de l'hôpital femme mère enfant (HFME) sur le groupement hospitalier Est :** inauguré en février 2008, l'HFME réunit depuis 15 ans en un lien unique les activités de référence régionale en obstétrique (maternité de niveau 3) et en pédiatrie médicale et chirurgicale. Cette opération, majeure dans la structuration de l'offre de soins locale et régionale, a été l'occasion d'une forte recomposition des différents sites des HCL, dans le sens de la modernité et de l'excellence.
- **La création de l'Institut d'Hématologie et d'Oncologie Pédiatrique (IHOPe) :** géré conjointement par les Hospices Civils de Lyon et le Centre Léon Bérard, ce centre dédié à la prise en charge des leucémies et des cancers de l'enfant, également inauguré en 2008, est le premier institut européen pour le traitement et la recherche sur les cancers et les maladies du sang de l'enfant et de l'adolescent.

- **Le partenariat civilo-militaire avec l'Hôpital d'instruction des armées (HIA) Desgenettes**, ayant notamment permis des collaborations médicales de très haut niveau entre les équipes des deux établissements.
- **Les reconversions des sites des hôpitaux Debrousse, l'Antiquaille et l'Hôtel Dieu** : ne répondant plus aux exigences d'une prise en charge moderne des patients, ces sites ont pu trouver de nouvelles orientations, avec une ambition forte de mettre en valeur ce patrimoine historique, cher aux yeux des Lyonnais.

Gravement malade depuis plusieurs mois, Gérard Collomb avait fait le choix d'être pris en charge par les équipes des Hospices Civils de Lyon, qui eurent ainsi l'honneur de l'accompagner ainsi que ses proches en ces difficiles moments.

VERBATIM

« La communauté des HCL se joint à l'ensemble des lyonnais pour rendre hommage au grand Président de Conseil de Surveillance que fut Gérard Collomb. Au service d'une institution elle-même tournée vers la santé de tous les lyonnais, il a su lui apporter son soutien, participer à sa transformation dans la ville et accélérer le développement de son activité. Nous savons tous ce que nous devons à son action et à son engagement sans faille pour le rayonnement de notre CHU ; nous porterons avec exigence l'héritage précieux qu'il nous laisse aujourd'hui. »

Virginie Valentin, Directrice Générale des Hospices Civils de Lyon par intérim
Vincent Piriou, Président de la Commission médicale d'établissement des Hospices Civils de Lyon



CONTACT : presse@chu-lyon.fr
04 72 40 70 88 / 06 74 68 65 49

HOSPICES CIVILS DE LYON

13 hôpitaux publics, 24 000 femmes et hommes, 1 vocation : soigner et prendre soin de chaque patient